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提到台北縣三峽，多數民眾會聯想到名聞遐邇的清水祖師廟。不過在最近一

年，如果問到時髦的休閒行家，您會聽到不同類型的去處，它叫做”大板根溫泉 ”。

在東森電視台製作人田炎欣的推薦

下，我們開車沿著還算好走的山路，

來到三峽大板根森林溫泉度假村。 

 

發現溫泉 大板根轉型契機 

 

大板根過去是以經營旅館為主業，包

含住宿及用餐服務等。直至去年七月

才加入溫泉營運。溫泉讓虧損連連的

大板根找回生機與春天。  

 

大板根溫泉的發現，要拜前年國內掀

起的溫泉熱潮之賜。當時大板根董事

長蔡春隆的日本友人以地理位置作

出大膽的推測，認為大板根直線距離

溫泉聖地烏來只有 15 公里， 極有機

會有溫泉的水脈。因此在蔡董事長的

支持下，大板根展開了溫泉探勘與開

鑿的重大工程。 耗時約半年的時

間，斥資兩千多萬元，果然不負眾望，大板根成功的開挖出溫泉。  

 

森林+溫泉 

 

塑造大板根的獨特性 到過大板根的遊客，對大板留下最深的印象之一，就是

原始的森林。坐擁數公頃的森林，讓大板根之行，成為一趟名符其實的自然之旅。

大板根的原始森林是北台灣唯一的熱帶雨林，園區內有許多的大型板根樹，令人嘆

為觀止。在工作人員的導覽下，我們還看到號稱台灣”板根之王”的大板根，據說

它也是大板根的鎮園之寶。原始林中尚有六百多種植物與種類繁多的昆蟲，其中還

有一種五色鳥，叫聲清脆響亮，也成為園區內一大特色。 

 

除了原始森林，良質的溫泉，是吸引遊客的主要利器。 引自地底深處的溫泉，

經過日本國家嚴格認證測試，泉質為無色無味頂級的碳酸輕鈉鹽泉。由於此種溫泉



水質優異，據說時常沐浴可以美化滋潤肌膚，故有”美人湯”之雅號。田製作人說，

走訪這麼多湯屋，像大板根一樣結合大自然，休閒旅遊和泡湯的不多見，大板根算

是得天獨厚。 

  
 

支持溫泉法 大板根盼執法公平 

 

為了有效管理溫泉業者，立院六月三日通過溫泉

法，明定溫泉為國家天然資源，政府可針對溫泉取供事

業或個人開徵溫泉取用費。 談到溫泉法，大板根董事

長特助陳奇鴻表示，對於溫泉法大板根舉雙手贊成，

為像大板根這樣合法經營的溫泉業者，恨不得政府快一

點制定出明確的辦法，才能趕快去申請認證或標章。不

過，相關管理辦法如何公平制定?如何保障合法，取締

非法? 相信才是合法業者和民眾所關切的重點。 

 

因

調六星級的品質 大板根朝休閒集團邁進 

溫泉加入營運項目讓大板根

轉虧

經營溫泉才短短一年多，能有如

外，

陳奇鴻提及以日本來說有 80%的民眾泡過溫泉，台灣才約 20%-30%的人泡過溫

泉，

強

此亮麗的成績，陳奇鴻表示除了溫泉和森林

 

為贏，去年下半年營運增加

七千八百萬元，今年上半年雖然

受到 SARS 影響，也超過七千八百

萬元。陳特助預估今年底可望達

到二億元，年度將會有七、八千

萬元的獲利。  

 

其實大板根引以為豪的是”服務”。強調自然和親切的服務方式，希望遊客到

大板根有回家的感覺。而事實證明大板根的服務確實有助於提升經營績效，因為從

去年到今年，大板根沒有特別作任何廣告，都是靠客戶口耳相傳，從不斷上升的業

績數字來看，客戶對大板根的口碑和評價就不言而喻了。  

 

所以市場的大餅很大。而面對全台大大小小號稱有三百多家溫泉業者的消費市



場，民眾要如何選擇？陳奇鴻說消費者對溫泉品質無法深入了解，但是可以從衛生、

安全設施，和服務設施及態度，來選擇優良業者。而政府如果能對業者加以嚴格認

證，民眾的權益將多一份保障。  

 

走過踏入溫泉產業的開創時

期，大板根強調三星級的價格、四

星級的設施、五星級的服務、六星

級的品質。陳奇鴻轉述蔡董事長的

理念表示，大板根不僅是以台灣作

為視野，而是以國際級水準為標

竿，朝國內休閒集團邁進，希望讓

台灣的民眾也能擁有世界級的消

費場所。 


